

TELEVISION

fué el tema tratado por el Club de Leones en su sesión de ayer

La tribuna del Club de Leones de La Habana estuvo dedicada al interesante tema de la televisión, bajo el título de: «Significado y alcance de la televisión en Cuba».

Presidió la sesión el León Antonino Pertierra, asistido del secretario del Club, doctor Luis Vidal Torres. Ocuparon asientos en la mesa presidencial los señores José A. Mestre, José A. Mestre Jr., Gaspar Pumarejo y Alberto Mestre, por Unión Radio Televisión, S. A., Goar Mestre, Arturo Chabau, Ramiro Gómez Kemp y Francisco Ichaso, por el «Circuito C.M.Q. Televisión»; Mike Alonso, Mario Rodríguez Viera, Alberto Giró y Antonio Martínez, pioneros de la televisión en Cuba; Angel Gumbau, Luis García, presidente del Radio Club de Cuba y otros.

PALABRAS INICIALES

Abierta la sesión por el presidente del Club, el Maestro de Ceremonias José M. Huerta explicó a los asistentes el alcance de la televisión en Cuba y el interés demostrado por el Club de Leones en este asunto de importancia nacional. Seguidamente habló el compañero en la prensa y cronista de radio y televisión Alberto Giró, quien hizo un breve resumen sobre la historia de la televisión en Cuba, citando los nombres de Frank Jones, Oscar Montenegro, Pepín García, Mike Alonso, Mario Rodríguez Viera y José Antonio Martínez, como pioneros de la televisión en nuestro país. Señaló la importancia de la Fundación Radio Club de Cuba en esta nueva etapa radial.

DISCURSO DE GASPAR PUMAREJO

En representación de «Unión Radio Televisión S. A.» hizo uso de la palabra el señor Gaspar Pumarejo. Fué una charla amena y conceptuosa en la que expuso lo que hasta el presente ha hecho la empresa que él representa y lo que hará sobre televisión, anunciando la inauguración de la planta para los primeros días del mes de octubre próximo. Señaló además el hecho de que otras emisoras —la RHC, Radio Progreso y CMQ—, también se aprestaban a incrementar la televisión, lo cual era sin duda una forma un hecho cierto de que la competencia habría de redundar en beneficio del público y de todos, al ofrecerse cada vez mejores programas a los cubanos. Afirmó que no creía que la televisión desplazaría a otros medios

de difusión hoy en boga, sino que más bien lograría sus propios medios de subsistir sin tener que sacrificar el actual sistema radial. La televisión —agrego— es como una ventana que se abre a los ojos del mundo y que tiene la virtud de reunir en el hogar a todos los miembros de la familia, en la seguridad de que presenciarán un espectáculo educativo y ameno. Confiamos —dijo finalmente— en que los cubanos habrán de disfrutar de buena televisión como la mejor que pueda producirse en otros países.

PUNTOS DE VISTA DE GOAR MESTRE

Pronunció las palabras finales el señor Goar Mestre, Director del Circuito CMQ. Después de expresar al Club de Leones su agradecimiento por la gentil invitación a ocupar un turno en la sesión, señaló que la televisión, salida ya de la niñez, apenas si ha entrado en la adolescencia. Dijo Goar Mestre que los propósitos por ellos arraigados de ofrecer buenos programas de televisión era una aventura, ya que se había icurrido en gastos enormes, para resarcirse de los cuales tendrían que transcurrir algunos años, pero que seducidos por el progreso no escatimaban esfuerzos por introducir en Cuba y elevarlo a la categoría de otros países esa maravilla que es la televisión, que une a la eiciencia del sonido el hechizo de las imágenes en movimiento.

Señaló triple importancia que, a su juicio, encierra la televisión en sus aspectos educativo, industrial y político. Es un instrumento —expresó— que llevará a los nogares lo mismo una lección objetiva de Geografía que una escenificación de episodios de nuestras gestas libertadoras, la manera de aprender a manejar autos, etc. Los programas educativos antes que otros, tienen preferencia en la televisión.

—Hasta para la rectificación de nuestros defectos en la política —dijo— será un vehículo útil. Cuando se capten las sesiones del Senado o del Consejo de Ministros por la radio televisión, entonces sus integrantes pondrán más empeño en asistir y de trabajar. El gesto del político en la tribuna le denunciará ante el pueblo tal como es. La televisión es un invento llamado a fortalecer la democracia. Pronto será una realidad en Cuba y yo, parodiando a Lincoln que dijo que el gobierno democrático era del pueblo, por el pueblo y para el pueblo, ahora después de la televisión agregará, y ante los ojos del pueblo»...

Abierta 30/50